

## ALLOCUTIO DU 05 Mai 2024

Thème : Associations de jeunesse

Les enfants sont, assurément, le terme de l'amour délicat et généreux du seigneur Jésus : c'est à eux qu'il réserve sa bénédiction et qui plus, qu'il assure le royaume des cieux cf Mt 19 :13-15.

Jésus par cette déclaration exalte le rôle vivant et actif que les petits jouent dans le royaume de Dieu : ils sont symbole éloquent et l'image splendide des conditions morales et spirituelles qui sont essentielles pour entrer dans le royaume de Dieu et pour vivre une vie de confiance totale au seigneur. Cf ML P 232 CHP 37 N 7 ou CL47. En effet, selon la bible, la jeunesse est un modèle pour les fidèles, en parole, en conduite, en amour, en foi, en pureté. Cf 1tim 4,12.

Jésus a montré le chemin à suivre pour accéder au royaume des cieux, nous devons le parcourir au jour le jour dans notre vie de légionnaire jusqu'où nous sommes (du praesidium, d'un conseil : curia, comitium, regia, senatus, concilium) ; quel rang nous occupons (un membre, un officier, un auxiliaire, un tribun) dans la chaîne légionnaire. Il nous faut donc que chaque légionnaire s'active de persévérance dans la foi et l'intégrité morale pour faire découvrir un avenir magnifique de notre église.

Pour bien arriver à ce magnifique avenir, il faut entreprendre certains devoirs qui aident à bien préserver les pierres vivantes que sont les jeunes, ce qui va convertir notre monde et accomplir dignement la mission dans notre église.

La légion de Marie peut commencer, ou peut-être le fait déjà, à préserver la jeunesse des moments critiques et de tourmente à travers ces points proposés par le manuel :

-Assistance des enfants à la messe : ce devoir permet au légionnaire de créer un climat social vivable, ce que le manuel qualifie de croisade.

-Visite des enfants dans leur foyer : ici on souligne un fait de grande importance car c'est pour entrer en contact avec les enfants et leurs familles. Il est impérieux que les légionnaires expérimentés soient admis pour ces travaux afin qu'ils puissent communiquer à tous les membres de la famille visitée.

-enseignement de la doctrine chrétienne aux enfants : ce travail important doit être couplé de visite au foyer pour éviter les irrégularités de certains enfants. Retenons qu'il est important de noter que l'enseignement de la doctrine chrétienne est pour

tous les groupes d'âge et tous les niveaux d'éducation, comme le pape saint Jean Paul II le fait observer. Cf CT16.

-associations de jeunesse : ces associations ne sont pas forcément religieuses, mais nous pourrions les approcher.

Une association publique de fidèles est une institution érigée par l'autorité ecclésiastique et qui peut agir publiquement au nom de l'Eglise. Elle possède de jouir la personnalité juridique. De ce point de vue, l'association publique de fidèles est assez proche de la communauté hiérarchique. Cf droit canon. 301,312-320.

Notre société ou bien encore nos paroisses et plus précisément nos églises domestiques ont besoin d'être animé ou d'être mouvementé par la jeunesse. C'est une nécessité pour le créateur de prendre soin de sa créature, devoir des parents, des associations qui, au sein de notre église de bien s'occuper de cette tranche d'âge qui part très vite en dérive pour faute d'un encadrement.

Les associations jouent parallèlement avec l'église ce rôle important afin de bien former sur plusieurs plans en plus de la spiritualité. Je ne vais pas loin, je ne peux citer que ce que je connais : *la légion de marie* : quelle association prévoyante ! très soucieuse d'un salut intégral des âmes, prévoit dans ses activités, un certain nombre de travaux à faire et qui prennent en compte presque tout ce qui fait l'homme dans sa totalité, surtout sur le plan psychosocial et psycho spirituel.

Au-delà de ces activités, les légionnaires sont obligatoirement appelés pour des travaux apostoliques qui agrémentent leur vie intérieure soutenue par la prière et les sacrements pour donner force et courage sur leur chemin d'apostolat : les visites à domicile des enfants, les foyers, les orphelinats...

Nous devons veiller pour que la jeunesse légionnaire n'aille pas en dérive. Ici, nous voulons souligner, les différents **ordres** qui existent partout dans notre société d'aujourd'hui pour désorienter notre relève. Le manque de moyens matériels ne doit jamais nous amener à adhérer sans but précis à ces mouvements exotériques dont leurs enseignements sont contre la doctrine sociale de l'église catholique. Il faut nous les rappeler pour plus de vigilance afin que la jeunesse « ne coure pas hors la voie » : ces ordres (francs-maçons, les roses croix, eckankar, les loges etc)..... qui, déguisés tous aujourd'hui en associations de fraternités, d'aides sociales, de soutien etc.... Restons donc très éveillés chers frères et sœurs, car l'ennemi est en recherche permanente de sa proie.

Comme l'a souligné le frère secrétaire adjoint dans son allocutio le mois passé sur la vie intérieure, nous voulons une fois encore insister sur l'un des trois points importants qu'il a développés : *la prière*. Elle doit être individuelle que collective pour nous soutenir sur notre chemin apostolique.

Pour finir, je nous invite à se préparer pour ce même exercice tout au long de cette année de grâce 2024 afin que les catholiques (en particulier les légionnaires) puissent célébrer avec grande joie, l'Année sainte 2025, décrétée par le pape François comme année de jubilé.

Que la vierge marie, celle à qui est dédié ce cinquième mois, intercède pour nous.

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit !